

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VI - EPOCA VII

Barcelona, martes, 15 de diciembre de 1936

NUMERO 1458

LA UNIDAD DE LOS TRABAJADORES ES LA BASE DEL TRIUNFO DE LA REVOLUCION

Editorial

La unidad de los trabajadores y los partidos políticos

El intento de romper el bloque proletario antifascista, significa la más honda preocupación entre los viejos políticos con cara de nuevos. Serán inútiles cuantas maniobras pongan en práctica para conseguir su propósito. Los trabajadores sabemos lo que nos jugamos en esta lucha y no estamos dispuestos de nuevo a ser víctimas de las acechanzas y combinaciones de los elementos que inconscientemente provocaron esta situación. Más que al fascismo, temen los viejos políticos la unión de los trabajadores en el frente y en la retaguardia.

La gente de arcaica mentalidad quisiera, sin duda, que una vez terminada la guerra, la sangre derramada por los trabajadores no tuviese otro fin que el de devolverles el mando. Con esa finalidad hacen cuanto pueden para sostener la desunión entre el proletariado, y avivar los rescoídos de pasados antagonismos.

La sola idea de que la unión de los trabajadores ha de continuar sin plazo limitado, los tiene furiosos. Sus palabras y sus actos ponen de manifiesto el miedo y el histerismo que les domina. Hablan de presiones incontroladas y a través de sus palabras se percibe el disgusto y malhumor propios de la impotencia en que se debaten.

Cesen de una vez esos gestos y esos nerviosismos. Los trabajadores unidos hemos conseguido de una vez para siempre la dirección de nuestros propios destinos y no la saltaremos, ni en la lucha frente al enemigo, ni después de vencerlo en los campos de batalla. Los que crean que las cosas volverán al mismo estado en que se encontraban el 19 de julio, se equivocan lamentablemente. La unidad de los trabajadores es la base del triunfo de la Revolución. Comenzó siendo una aspiración, se convirtió después en un programa y acabará por ser el formidable bloque granítico sobre el cual se estructurará la nueva Revolución proletaria ibérica, que ha de dar nacimiento a una nacionalidad cuya originalidad será el producto del genio del pueblo que en esta obra magnífica está poniendo lo mejor de su inteligencia y de su espíritu.

Esta realidad que todos los hombres de buen juicio perciben parece como si no existiera para los políticos. Resulta curioso examinar su falta de visión. Tienen ante sus ojos la Revolución, están actuando dentro de ella y todavía opinan como si la España de hoy correspondiese a la de muchos lustros atrás.

Ayer—pongamos por ejemplo—pronunció en Barcelona un discurso político Nicolau d'Oliver, y otro, en Valencia, Angel Pestaña. El gobernador del Banco de España, con sesenta mil pesetas de sueldo, gastos de representación y catedrático de Griego por añadidura, enjuiciando el momento político, tuvo la franqueza de reconocer—coincidiendo con nosotros—que la República del 14 de abril había muerto definitivamente, y añadió: "Ha perecido a manos de aquellos que más interés habían de tener en conservarla."

Se le olvidó decir que los políticos de la República del 14 de abril tomaron parte principal en el fallecimiento del régimen burgués. La justicia social, el espíritu revolucionario que el pueblo sentía, las demandas de libertad puestas de manifiesto por las masas, fueron olvidadas por ellos. En cambio, hicieron cuanto pudieron por conservar la República burguesa que finalmente ha muerto a manos de "a los que más interesaba conservarla". Los políticos, si no satisficieron las ansias revolucionarias del pueblo, supieron llenar las cárceles de trabajadores y poner en práctica una política represiva que produjo la muerte de muchos miles de luchadores revolucionarios, durante los cinco años de República burguesa. Si los burgueses catalanistas se hubiesen prestado, aun estarían los políticos encarcelando obreros.

Angel Pestaña, jefe del Partido Sindicalista, dedicó la mayor parte de su discurso a darnos consejos, aun cuando le consta, a él mejor que a nadie, que somos mayores de edad, que sabemos cuál es el camino que debemos emprender para que los trabajadores den cima a la obra revolucionaria. Lo que le ha sucedido al aconsejante resulta lamentable en extremo. Se le ocurre fundar un partido en los precisos momentos en que se hunde la política y con ella cuanto había en España de arcaico, de inservible y de antinacional. Los acontecimientos han venido a demostrar que nosotros estábamos en lo cierto. Cuando apartáramos a las masas de la política, era precisamente para que no se contaminaran de sus vicios y pudiera llegar un día que la Revolución tuviera a su servicio una sindical poderosa con la suficiente vitalidad para ayudar a sacar a los pueblos ibéricos del desastre a que le han llevado los políticos. Una alusión tuvo el fundador y jefe de partido que hemos de contestar, para dejar sentado el argumento que nosotros oponemos a cuantos hablan con reticencia de nuestra intervención en los destinos nacionales. Los hombres de la C. N. T. seguimos tan apolíticos como siempre. Hemos intervenido en los organismos directivos de la vida nacional precisamente cuando ha desaparecido la "política". La Revolución por la que tantos años venimos luchando, ha comenzado a estructurarse y no fíamos a ser tan insensatos, que dejásemos que otros encauzaran nuestra propia obra. Por eso hemos tomado participación en los destinos nacionales, que no volverán a salir nunca más de nuestras manos. Oiganlo bien y entiéndalo de una vez los que se dedican a poner en juego maniobras de "viejo estilo" y los que con cierta ingenuidad nos señalan caminos y nos dan consejos, que no necesitamos.



Amparado el enemigo por cortinas de humo, intenta un avance por el sector de Usera siendo rechazado y castigado duramente

Madrid, 14. — Las operaciones realizadas durante los últimos quince o veinte días en el frente de la Casa de Campo han sido de recuperación, de afianzamiento y de reconquista. Hace poco más de un mes que nuestras fuerzas tenían su línea de resistencia muy cerca de la puerta de entrada por la estación del Norte. Hoy, la línea de las fuerzas leales está en una posición

de avance respecto de la anterior, fuertemente ventajosa.

Durante la noche y la mañana de hoy, no se ha registrado movimiento de importancia tan sólo de una y otra parte hubo fuego de cañón y algún contacto entre las avanzadillas.

En la Casa de Campo no hay más que tres o cuatro posiciones que tengan verdadera importancia militar y estratégica donde los fasciosos asientan el grueso de su ejército. Para tomar una de estas posiciones es necesario prever y atar muchos cabos y planearlo todo lo perfectamente que requiere la importancia del punto objeto de nuestros deseos de reconquista. Por eso, en la preparación de nues-

tras operaciones, nuestras tropas no hacen más que infligir castigos más o menos duros al enemigo, pero sin lanzarse a un ataque definitivo que tiene que hacerse después de bien proyectado.

En el barrio de Usera, el enemigo ha repetido sus ataques. Ayer lanzó gran número de bombas de mano entre nuestras trincheras y las suyas para avanzar protegidos por la columna de humo, pero nuestras milicias, a pesar de ser nuevas en este sector, no se movieron de sus parapetos abriendo fuego granado a través de la barrera de humo, lo que obligó al enemigo a retirarse apenas iniciado el ataque.—Cosmos.

SUMARIO

	Pág.
¿Lamentarse o reaccionar? ...	2
A los Grupos anarquistas ...	2
Defensa aérea pasiva ...	2
La más agradable y desagradable de la U. R. N. S. ...	2
Revista de Prensa ...	3
Valores económicos de Cataluña ...	4
El envío de niños a México ...	4
La pequeña burguesía y la clase trabajadora ...	4
La guerra en todos los frentes ...	5
Información nacional ...	6
Información extranjera ...	7
Información de todo el mundo ...	8
SOLIDARIDAD OBRERA por las romerías catalanas: Grañolers ...	9
Pasado y porvenir de la intervención italiana en España ...	10
La internacional bastarda ...	10
Carlismos ...	11
Radio C. N. T. - F. A. I. ...	11
El caso Prieto ...	12
Los románticos ...	12

Pidiendo el levantamiento del embargo de armas

Madrid, 14. — El general presidente de la Junta de Defensa de Madrid, ha recibido del "Movimiento australiano contra la guerra y el fascismo", la siguiente carta:

"Nueva Zelanda, al general Miaja. Madrid. Mi querido amigo: Este Consejo envía a usted y a sus heroicos soldados fraternos saludos en estas horas graves. Estamos asistiendo a milanes monstruos de protesta contra los bombarderos de Madrid, pidiendo a la vez que los Gobiernos británico y australiano levanten el embargo de ar-

mas al Gobierno constitucional español. Le hacemos saber que todos los obreros y amigos de la democracia del sur de Australia se solidarizan con ustedes en la defensa de la democracia, y le sugieren una rotunda victoria, que será la victoria de la democracia mundial y el principio de la derrota fascista, para que en el mundo prevalezcan la igualdad y la justicia. Se ofrecen incondicionalmente soldados suyos en la causa de la unidad de la paz, la libertad y la democracia".—Cosmos.

No puede separarse la guerra de la Revolución

Para entender este enunciado, se precisa ser más revolucionarios y menos políticos

¡Por desgracia, abundan más los segundos que los primeros!

LA MASCARA Y EL ROSTRO LA TAZA DE CHOCOLATE



La cotarra de Sevilla, Queipo de Llano, justificó así el primer palo recibido en Madrid por las tropas de Franco...

Este miserable, que todo lo que ha hecho en la vida lo ha hecho sin esfuerzo alguno, quería tomar también Madrid sin que el pueblo...

¡Es por la pérdida de su palacio, por lo que no le importa que Madrid sea el victimario de las mujeres y los niños del pueblo...

Pues refrene sus impetus, porque si repasa su propio linaje, verá cómo también en él ha habido reinas que descendieron del trono al destierro...

Que este Jacobo, mezcla de sangres perversas, hecho de "cocktails" lústris, odie al pueblo que no tiene más sangre que la heredada por vía recta del manantial generoso y rojo de la plebe...

Como remache de este clavo, ha llegado otra opinión. Aquí de la poesía lírica. Es la de Pemán, el poetaastro jerezano, autor de "El divino impaciente"...

—Eso de los bombardeos de Madrid no es otra cosa que la purificación previa que nos vemos precisados a hacer antes de entrar en él...

¡Qué lástima que la esangrienta impertinencia no la haya dicho Pemán en verso! ¡Hubiera sido tan bonita una quintilla suya alrededor de la purificación de Madrid!

Mas no sabemos qué tiene esto de la crueldad fascista, que todos estos esforitos degenerado...

Indudablemente, ésta era una raza aparte de la nuestra.

Por eso quizás el pueblo —con un instinto admirable— se ha propuesto que no quede uno más de esta casta de extraños anormales que envolvían su alma de criminales en el papel de seda de una educación engañosa...

Ezequiel Endériz

Lo más agradable y desagradable de la U. R. S. S.

Por Martin Gudell, delegado de la C. N. T. en la visita a Rusia



Si alguien me preguntara qué es lo que más me ha gustado de la U. R. S. S., le contestaría sin la menor vacilación:

—Los niños! Nadie en la U. R. S. S. nos ha recibido con el corazón tan abierto como los niños; ellos nos han dicho las mayores verdades y nadie, como ellos se ha preocupado tanto de las cosas de España...

Yo quiero dedicar un renglón aparte a un niño de la escuela, en las afueras de Moscú. El encuentro con este niño del que voy a hablar me conmovió hasta lo más hondo.

Al visitar la escuela salen a nuestro encuentro los alumnos todos, que nos saludan; alegres, contentos, nos apretaban las manos, se tiraban a nuestro cuello, nos colmaban de besos; nos ofrecían sus casas, nos lo daban todo, hasta su corazón...

—Llova llora de alegría —nos dice el maestro—. El sigue vuestras luchas desde el primer momento; vive todas las batallas que tienen los españoles contra los fascistas...

Besamos a Llova, le estrechamos entre nuestros brazos y Llova se calmó... Pero, esto no es todo. El maestro de la escuela nos continúa la narración y dice:

—En cuanto empezó la lucha en España, Llova quiso ir a España; quería pelear contra los fascistas; luchar en las primeras líneas de fuego. Llova explicó estos anhelos a sus padres...

—¡Quiero pelear contra los fascistas!

—Tú eres pequeño; has de ir a la escuela; debes todavía estudiar.

—¡Es que creo que se puede estudiar tranquilamente, cuando todo un pueblo lucha por su libertad?

Me costó lo indecible convencer a Llova para que prosiguiera sus estudios. Creía haberle convencido, pero no fué así. Al día siguiente Llova no comparció a la escuela. Pregunté a sus padres por la falta de Llova...

Me inquietaba muchísimo la desaparición del muchacho. Requerí a las autoridades y nadie me daba razón de mi niño.

Pasó un día, otro y otro, sin tener noticias del desaparecido. Al cuarto día se nos presentó nuevamente Llova; pero esta vez acompañado de un policía y un sobre administrativo.

El niño Llova, en lugar de coger el camino de la escuela, había cogido el de la estación para dirigirse a España. Llova se había colado en el andén y escondido en el tren, había podido pasar desapercibido al revisor. Pudo llegar hasta la frontera polaca...

—Voy a España a pelear contra los fascistas!

No olvidaremos nunca al pequeño estudiante, a quien han prohibido salir de Rusia. No olvidaremos fácilmente a aquellos niños de las escuelas de Leningrado, de Moscú y de Kiev.

Los niños es lo más grato, lo más inolvidable y lo más agradable que hemos visto en la U. R. S. S.

—Y lo más desagradable? —me preguntará a continuación.

Es preciso salvar a España para salvar a propio tiempo la paz del mundo, afirma el ministro de Estado del Gabinete francés

Chateauroux, 14. — En el curso de un mitin socialista celebrado en esta ciudad, pronunció un importante discurso el ministro de Estado, señor Paul Faure.

El orador propugnó una política exterior de Francia encaminada a velar por el más enérgico mantenimiento de la paz.

Paul Faure elogió sin reservas la política de León Blum ante los acontecimientos de España, que llevan aparejada la paz mundial.

Terminó diciendo que es preciso salvar a España para salvar al propio tiempo la paz del mundo. — Comos.

—Lo más desagradable, los hombres! —contestaría rápidamente—. Pero con esta contestación escueta y tajante cometería un error, puesto que la palabra "hombres" tiene muchos sentidos.

Los hombres, en el sentido del pueblo, de trabajadores, no pueden ser agradables ni desagradables, porque no tuve ocasión de tratar con ellos. Hemos visto gente por las calles y a los obreros en las fábricas, pero no hemos tenido relación con ellos, ni hemos hablado con ellos.

Nosotros tratamos solamente con los representantes de los obreros. Y estos hombres tampoco pueden dejar ningún recuerdo ingrato, puesto que poco hemos tratado con ellos. Y lo que hemos hablado con los representantes de Sindicatos, de fábricas y de organizaciones, personalmente, nada podemos objetarles, puesto que fueron corteses y muy atentos con nosotros. Nos ofrecían todas las facilidades que estaban en sus manos.

Cuando digo "hombres en Rusia", tengo en cuenta a aquellos con quienes estaba en contacto continuo; con quienes he tratado todos los días; a los que veía desde las ocho de la mañana hasta las dos o las tres de la madrugada; con los que viajaba en trenes, tranvías, autobuses, etc.; los que se cuidaban de uno, como si fueran... no sé cómo decirlo, un hijo suyo o más. Estos han sido los hombres más desagradables encontrados en Rusia. No sé, quizás por exceso de amor. Pero creo que conmigo estará de acuerdo toda la Delegación española y todas las que fueron a Rusia.

A estos hombres, nosotros les llamamos "perevochi". Es la abreviación de una palabra rusa "perevodchik", "perevodchitsa"; que quiere decir traductor, traductores. Como era una palabra de tan difícil pronunciación, la Delegación española la abrevió y decía "perevochi".

Estos "perevochis" tenían la misión de velar por los delegados, de estar siempre con ellos, de darles todas las explicaciones necesarias, de llevarles de un sitio a otro, de hacer todas las presentaciones, en fin, de ser el ángel guardián de todos los extranjeros. Y cuando uno está todo el día con tanto "perevochi"; está soñando en tener un minuto sin el "perevochi". Además, estos "perevochis" están encargados de traducir el pensamiento español al ruso, de explicar, de expresar los deseos del delegado. ¡Cuántas veces nos hemos peleado con los "perevochis" por no entendernos, por entendernos mal o por entendernos al revés!

El idioma español tiene una palabra más adecuada para expresar el "perevochi". En lugar de traducir, tenemos la palabra interpretar y de aquí el intérprete. Pero "perevochi" no se puede traducir por intérprete, puesto que la misión del "perevochi", no es solamente interpretar, es la de interpretar a su manera...

¡Ah, lo grande que sería la U. R. S. S. si todos tuviesen el corazón de un niño! ¡Lo libre que sería la U. R. S. S. si desaparecieran los "perevochis"!

LAS NOTICIAS

Dice en su artículo de fondo: "Era necesario dar el paso que ha dado el Consejo de Economía. Una zona portuaria internacional está haciendo mucha falta. Sabemos muy bien que nuestro enemigo es impotente para bloquear nuestros puertos, pero no basta nuestro convencimiento y hay que ofrecer al comercio extranjero la seguridad de que no serán perturbadas sus líneas marítimas de comunicación con nosotros."

treball

Continúa la serie de editoriales pidiendo la implantación de un Gobierno de plenos poderes, y dice:

"La tarea que asignáramos a este Gobierno? Diferentes veces ha estado claramente especificada en nuestras columnas: Restablecer la disciplina social, que los propios dirigentes de la C. N. T. reclaman en mítines, declaraciones y artículos; hacer cumplir los decretos aprobados en Consejo por representantes de las dos sindicatos de los grupos antifascistas; organizar Cataluña de la mejor manera para con los luchadores de Madrid colaborar eficazmente y para intensificar la defensa de nuestro territorio contra ataques tan posibles como iminentes."

¡A ver si luego todo esto queda en palabras...

El Día Gráfico

Comenta las cifras publicadas por el periódico inglés "Labour" de fuatamientos cometidos por las fuerzas fascistas que han asediado en Sevilla 9.000 ciudadanos: en Badajoz, 2.000; en Río Tago, 1.500, 2.000 mujeres, niños y ancianos

Advertisement for 'Solidaridad Obrera' newspaper, featuring the text 'DIARI DE BARCELONA' and 'SOLIDARIDAD OBRERA' with a graphic design.

la humanitat

Comenta las declaraciones del primer consejero de la Generalidad, señor Terradellas, a las que en nuestro número del...

LA VANGUARDIA

domingo dedicamos un comentario justo, oportuno y esencialmente necesario. Tras de poner de relieve la importancia de dichas declaraciones, concluye "La Humanitat"

LA PUBLICITAT

En uno de los párrafos de su reciente diario, dice: "No comprendemos que en las circunstancias presentes pueda existir ningún Gobierno en Cataluña que no sea constituido de acuerdo con esta realidad. La eliminación de cualquier organismo obrero o de cualquier partido republicano se... restaría fuerza, porque la ausencia de cualquiera de estas representaciones, por fuerza inspirarían recelos a las fuerzas respectivas, y esto, al restarle confianza, le quitaría autoridad. Para que tenga toda la que las circunstancias exigen, es necesario que no se permitan inhibiciones ni irresponsabilidades. Ha de estar todo el mundo para que todo el mundo se encuentre identificado."

EL DILUVIO

"Nuestros colonizadores los alemanes", titula su crítica, y dice: "Ha cosa de medio siglo que pretendió Alemania, entonces en el apogeo de su poder, arrebatarnos unas lejanas islas, que hubo de restituir ante la furia de protesta del pueblo español. Y ahora, tras la guerra que la cubrió de oprobio y la dejó famélica, pretende Alemania nada menos que convertirse en nuestra colonizadora para hacernos víctimas de su rapacidad."

INFORMACION DE TODO EL MUNDO

LA SITUACION EN EL EXTREMO ORIENTE

¿Se trata de formar un frente único para oponerse a las ansias desmedidas del imperio japonés en su política que viene desarrollando de apoderarse del territorio chino?

Londres, 14. — ¿Cuál es en realidad la situación en China? El mariscal Chang-Kai-Shek está detenido o ha pactado con Chang-Sueh-Liang...

El pánico que ha creado en el Japón el levantamiento del mariscal Chang Sue Liang

Tokio, 14 (urgente). — El emperador se ha reunido esta mañana con los ministros de Relaciones Exteriores y de Marina, confeccionando con los mismos un plan para la defensa de los intereses japoneses en China...

Se considera gravísima la situación en el Extremo Oriente

Shanghai, 14. — La situación en el Extremo Oriente se agrava por momentos. El Gobierno regular de Nankín ha autorizado a las autoridades militares para proclamar el estado de guerra en los territorios donde lo consideren oportuno...

Hacia un acuerdo de Chang-Kai-Shek y Chang-Sueh-Liang

Nankín, 14. — La Agencia Reuter cree saber que Donald, amigo de Chang-Kai-Shek y de Chang-Sueh-Liang, ha partido hacia Sian-Fu, con objeto de encontrar una solución al problema de la detención del mariscal...

El Gobierno del Japón a la expectativa en los asuntos de China

Tokio, 14. — El punto de vista del Gobierno de Tokio, con referencia a la situación en China, es que "la alianza entre Chang-Kai-Shek, Chang-Sueh-Liang y los comunistas", demuestra que el peligro bolchevique es gravísimo...

Han dado principio las hostilidades en la provincia de Chang-Si, ascendiendo a 100.000 los efectivos del mariscal Chang sei Liang

Pekín, 14. — (Urgente). — Se han iniciado las hostilidades en la provincia de Chang-Si, entre las tropas leales y rebeldes. Estas últimas poseen unos efectivos de más de 100.000 hombres.

La importante misión a realizar por Donald, consejero de Chang Kai Shek e intimo amigo de Shang Sue Liang

Shanghai, 14. — El señor Sung, cuñado del mariscal Chang-Kai-Shek, confirma que éste está sano y salvo. Declara que está dispuesto a trasladarse a Sian-Fu para negociar la puesta en libertad del generalísimo chino, pero que para ello espera órdenes del Gobierno.

El primer acto del nuevo soberano británico ha sido la concesión del título de duque de Windsor para su hermano

Londres, 14. — El rey anunció el sábado al Consejo de sucesión a la Corona que quería que su primer acto como monarca fuera la concesión de un ducado a su hermano, y al efecto le concedió el título de duque de Windsor.

El ministro del Aire francés no ha perdido la esperanza de que pueda ser encontrado el aviador Mermoz y sus bravos compañeros

París, 14. — El ministro del Aire, señor Pierre Cot, ha publicado el siguiente comunicado: "Pese a la ansiedad general no debe abandonarse la esperanza de hallar al gran Mermoz y sus valerosos compañeros. He resuelto continuar su búsqueda con la misma fe del primer día, y por este motivo el Gobierno no ha creído oportuno citar en la orden del día de la nación a los miembros de la tripulación del 'Croix du Sud'." — Fabra.

Italia y el proyecto franco-británico

Texto de la nota enviada por Italia contestando a la propuesta francobritánica de mediación en los asuntos de España y redactada en términos semejantes a la cursada por el Gobierno del Reich

Roma, 14. — Se ha publicado hoy el texto de la nota italiana contestando a la propuesta de mediación formulada por Francia e Inglaterra.

cialmente contradice los hechos de su flota y de su aviación. Algunas personalidades diplomáticas estiman que el segundo punto de la nota viene a congeñar el cinismo fascista en quien recae en gran parte la culpa de la prolongación de la guerra civil española.

La contestación italiana tiene muchos puntos de contacto con la contestación alemana, y establece los siguientes puntos:

3.* El Gobierno inglés y el Gobierno francés proponen una acción de mediación por parte de las potencias más directamente interesadas, a fin de terminar con la lucha, y para que el país español pueda expresar su voluntad nacional. Tal idea únicamente puede ser aceptada con simpatía por parte del Gobierno italiano, quien se pregunta si actualmente puede entrar en el dominio de la posibilidad un plebiscito ateo en España.

1.* El Gobierno italiano comparte el deseo expresado por los Gobiernos francés e inglés consistente en subordinar toda consideración política al interés superior de la civilización y de la paz, y de limitar toda cuestión susceptible de contribuir a la extensión de los peligros que implica la crisis actual.

La nota italiana termina, como la nota alemana, emitiendo unas apreciaciones falsas de toda realidad. Estima que el pueblo español demuestra una indudable simpatía para el Gobierno de los generales que tradicionalmente el espíritu liberal que anima al pueblo español. La posición de Italia no ha causado sorpresa alguna ni en los círculos políticos ni en los medios diplomáticos de Roma, ya que se tiene presente que Mussolini y sus secuaces han pretendido hablar siempre en nombre de toda la población italiana, cuando existen pruebas indiscutibles de que el proletariado italiano no aprueba las medidas fascistas ni está en manos de los agitadores a las órdenes del Ministerio de Propaganda. Nadie puede ignorar que los generales facciosos españoles, tienen únicamente en su favor una "minoría privilegiada, contraria a todo lo que significase un ideal proletario."

2.* Con relación a la proposición de los Gobiernos francés y británico para proceder al refuerzo de las medidas a adoptar por el Comité de Londres, el Gobierno italiano tiene particular interés en subrayar que el acuerdo en cuestión, además de prohibir la exportación de armas y material de guerra a España, debería prohibir el envío de voluntarios y agitadores políticos, impidiendo también la apertura de suscripciones que no son más que un método de propaganda para una de las dos partes enemigas. El Gobierno italiano pone de manifiesto que si sus apreciaciones hubiesen sido aplicadas desde un primer momento, en España no ocurriría lo que ocurre. De todas maneras, el Gobierno italiano se muestra interesado en la realización actual de tales medidas, a fin de que el control sea eficaz para el debido respeto al acuerdo de no intervención.

La nota italiana termina diciendo que el Gobierno fascista de Roma está dispuesto a estudiar todas las proposiciones destinadas a poner fin al conflicto sangriento, que se ventila actualmente en España. — Fabra.

El «News Chronicle» publica unas interesantísimas manifestaciones del presidente del Consejo de ministros francés, quien afirma que en ninguna circunstancia y por ningún motivo debe concederse el derecho de beligerante a Franco, considerando grave la infiltración alemana e italiana en Marruecos y Canarias

Londres, 14. — El periódico liberal «News Chronicle» publica unas interesantísimas manifestaciones del presidente del Consejo de ministros francés, señor León Blum. Estas manifestaciones se encabezan con el título: "Una oferta de desarme de Blum a Alemania". Refiriéndose a la no intervención en España, el señor Blum, dice: "Estoy seguro de dos cosas: en ninguna circunstancia y por ningún motivo debe concederse el derecho de beligerante a Franco; además, debemos hacer todo lo posible, para asegurar el funcionamiento de la Comisión de Control."

diendo el señor Blum, la infiltración alemana e italiana en Marruecos y Canarias, lo que constituye una amenaza a la ruta marítima de suprema importancia para Francia e Inglaterra.

Polonia y Bélgica se adhieren al proyecto franco-británico de intervención en España para buscar el cese de las hostilidades

Varsovia, 14. — Se declara oficialmente que Polonia se ha adherido a la propuesta franco-británica de intervención internacional en España para buscar el cese de las hostilidades. — Cosmos.

El señor Blum ha declarado que incluso si deja de funcionar el acuerdo de no intervención no habrá guerra en Europa. Se ha declarado dispuesto a ayudar a Alemania económicamente en el caso de que esté dispuesta a desarmar dentro de los límites que sean fijados.

Referente al pacto franco-soviético, dijo que sería innecesario el día que la S. de N. funcionase con toda eficacia. — Fabra.

Los miembros de la Conferencia Interamericana firman un acuerdo pacífico entre todas las naciones americanas

Buenos Aires, 14. — Los miembros de la Conferencia Interamericana de la Paz, han firmado un acuerdo pacífico entre todas las naciones americanas, el que para tener vigor habrá de ser ratificado por todos los Parlamentos. — Cosmos.

¿Se ha descubierto un procedimiento para la cura total de la lepra?

Lisboa, 14. — Los periódicos dan la noticia de que un reputado farmacéutico, ya ventajosamente conocido por sus trabajos de laboratorio, ha descubierto un procedimiento para la cura total de la lepra. — Cosmos.

La sinceridad alemana puesta en duda

El Gobierno del Reich establece sus diferentes puntos de vista para colaborar en el proyecto francobritánico, relativo a la cuestión de España

París, 14. — Se ha publicado el texto de la respuesta de Alemania a la gestión mancomunada de Francia e Inglaterra, relativa a la cuestión de España. En su respuesta, el Gobierno del Reich expone, principalmente, lo que sigue:

mediación internacional en España, como ha participado y colaborado en el Comité de no intervención de Londres.

1.* El Gobierno alemán comparte el deseo de los mentados Gobiernos francés y británico, de ver restablecido cuanto antes, en España, el orden y la paz, así como también cree en la necesidad de hacer cuanto sea posible para evitar que el conflicto tenga derivaciones en el resto de Europa. Por consiguiente, Alemania se halla dispuesta a apoyar todas las medidas susceptibles de alcanzar aquel fin.

El Gobierno del Reich se pronuncia por el establecimiento de un severo control.

2.* La proposición francobritánica tiende a reforzar el acuerdo internacional de no intervención en España y hacerlo más eficaz mediante la adopción de métodos complementarios. A este respecto, el Gobierno del Reich debe hacer constar que sobre uno de los puntos tratados en la proposición, hizo ya conocer su actitud; este punto es el referente al envío de voluntarios a España. El Gobierno del Reich está dispuesto a participar en dicho acuerdo de

3.* La idea de poner fin a la lucha que ensangrienta el territorio español, por medio de una acción mediadora, la considera el Gobierno del Reich digna de todas las simpatías. (A este respecto, la nota alemana expone algunas reservas, que no especifica cuáles son, aunque parecen relacionarse con su concepto de que el Gobierno de Burgos es para los alemanes el único legítimo de España). — Cosmos.

La Unión Soviética desmiente unas afirmaciones de la Prensa japonesa

Moscú, 14. — De fuente oficial se desmienten las informaciones publicadas por la Prensa japonesa relativas a la existencia de una alianza secreta entre la Unión Soviética y el mariscal Chang-Suei-Lian. — Cosmos.

«SOLIDARIDAD OBRERA» POR LAS COMARCAS CATALANAS

GRANOLLERS



Una sala del Museo de Granollers.

EL PROBLEMA DEL ABASTECIMIENTO

Es tradicional la fama de Granollers, por su mercado, uno de los primeros de Cataluña. Ha venido siendo esta población del Vallés una de las localidades donde mayor animación, donde más afluencia de compradores y vendedores ha habido en cuanto atañe a la avicultura y ganadería. En su mercado semanal, han pululado los intermediarios, quienes, muchos en esta índole de transacciones, han salido beneficiados, a expensas de los campesinos vendedores y de los particulares que han tenido necesidad de recurrir a los intermediarios. El comercio ha tenido, como sabemos, toda una serie de individuos que, negociando entre el vendedor y el comprador, se han lucrado de lo lindo. Los camaradas que efectúan el control local de Abastos, han suprimido los intermediarios, evitando con ello los abusos, las especulaciones que antes eran norma bien lamentable, particularmente para los vendedores y compradores modestos.

Una población de la importancia comercial que tiene Granollers, es comprensible que una de las máximas preocupaciones de quienes asumen la representación del Municipio, haya sido la de cuanto hace referencia al problema de Abastos. Y a juzgar por las detenidas explicaciones que nos han dado los camaradas encargados de este menester, están en vías de resolverlo de un modo ejemplar.

Todo cuanto afecta al mercado está debidamente controlado. Con ello se evitan los abusos. Se ha habilitado un espacio local para efectuar las compras de todo cuanto afecta al mercado semanal de aves, ganados, etc. Ya hemos indicado que se han suprimido los intermediarios, los negociantes. Los campesinos no tienen más que dirigirse al Consejo de Abastos, y éste se encarga de que puedan efectuarse los negocios de un modo normal y equitativo. Actualmente se ha aumentado la venta en un cuarenta por ciento, con la particularidad de que han sido rebajados los precios, singularmente en lo concerniente a la avicultura y en algunos comestibles, como el azúcar.

Dadas las circunstancias que estamos atravesando, los camaradas de Abastos no han demostrado cómo el mercado libre, tal y como antes estaba establecido no es posible que tenga actualmente virtualidad. De ahí la necesidad de un riguroso control en cuanto a ello afecta, pues solamente así es factible hacer buena obra. Los beneficios que se obtienen en el renombrado mercado de Granollers, que, dicho sea de paso, beneficia bastante al comercio local, son entregados al Municipio, el cual se encarga de distribuirlos para las necesidades de la guerra. Hemos de dejar consignado que el departamento de Abastos ha conseguido también, con la decisión de suprimir intermediarios, poder abastecer en mejores condiciones que antes a los sanatorios y hospitales de Cataluña.

Aparte de lo apuntado, nos han mencionado anomalías que es menester subsanar. Así, por ejemplo—nos dicen—, hay establecido una especie de contrabando con los comestibles; se trata de quienes, con ansia de acaparar, venden luego a particulares con alza de precios. Estiman que, por supuesto, ello puede ser resuelto por los correspondientes Comités, poniendo el máximo de atención en evitar contravenciones.

Las camaradas de Abastos nos han señalado también la necesidad de limitar el consumo, ateniéndonos al período de guerra que atravesamos. Hay que racionar el consumo—nos dicen— a fin de que no se hagan excesos. Nos han hablado de cuán necesaria es la «carta familiar» para que con ello se

responda a las necesidades de la Revolución. Por parte del departamento de Abastos, ya se ha creado en Granollers dicha carta, en cuya cubierta leemos los párrafos siguientes: «Compañero: Esta Carta se ha confeccionado para asegurar a todos lo necesario para la vida. Que nunca sirva para acaparar artículos de primera necesidad, que en el frente y en las ciudades hacen falta para otros compañeros que, como tú, luchan para ganar la guerra. ¡No malgastemos nada! ¡Pensemos que aquello que a nosotros nos pueda sobrar, a otros puede hacerles falta!»

Ahora es menester que el interés que ponen los camaradas de Granollers para dar solución a cuanto atañe al abastecimiento de la población, halle repercusión y se haga también así en todas las demás localidades de la región, particularmente en Barcelona, donde tanto se precisa hacer en torno al particular.

UN TESORO ARTISTICO

El camarada Albarranch, pintor culto y de vasta erudición en materia artística, nos invitó a visitar el Museo y Archivo del Vallés. Antes de entrar en el local, vetusto edificio que ha visto desfilar por sus muros el paso de los siglos, nos dijo: «—Esto no es un museo, sino un almacén.— En efecto, a raíz del movimiento revolucionario, se han efectuado en toda la comarca del Vallés numerosas incautaciones. Se han hecho requisas en buen número de casas señoriales que pertenecieron a gentes scaudaladas y de estirpe nobiliaria. Por tal motivo, ha sido posible regular gran cantidad de objetos de arte; particularmente en cuadros, hay un verdadero tesoro. Han adquirido telas de los más renombrados artistas, de pintores de fama mundial, como son: Rubens, Terriers, Andrea del Sarto, Ribera, Tiziano, Zurbarán, Velázquez, Greco, Rembrand, Murillo y otros muchos, contando también con cuadros de artis-

tas contemporáneas como Martí Alsina, Ramón Casas, etc.

Son tantos los cuadros, las incontables obras de arte que, en efecto, como nos ha dicho el conservador del Museo, cuyo celo en pro del arte, de la cultura, se pone de manifiesto en el interés que despliega al ir acumulando nuevas adquisiciones y en la precisión de detalles que ofrece al visitante, más que un museo, es un almacén; arriados a las paredes, llenando materialmente la casa hasta interceptar el paso, se acumulan cuadros, vitrinas, muebles, etc. Baste saber que, sin pecar de exageración, puede afirmarse—según se nos ha dicho—que se estima en catorce millones de pesetas lo que importa la cantidad de obras de arte existentes en el local.

Naturalmente, dada la enorme cantidad de obras hacinadas, no puede apreciarse su valor. Será necesario que procure el Municipio habilitar uno o dos locales apropiados para que pueda admirarse el cúmulo de obras artísticas que posee el pueblo de Granollers.

Nos ha sido contada una anécdota que revela la mentecatez de muchos «nuevos ricos» y el aturdimiento de algunos camaradas que han efectuado registros en mansiones de gentes que podían darse el gusto, gracias a sus cuantiosas fortunas, de adquirir obras de arte de gran valor. Fueron unos cuantos camaradas a cierta mansión de gente facciosa; efectuaron el registro y hallaron un magnífico cuadro de Murillo que, dado su carácter religioso, sin parar atención en la delicadeza de detalles reflejados por el gran artista, rasgaron la tela. Por otra parte, en la misma casa había, colocada dentro de una vitrina, una prosaica imagen escultórica representando a la Virgen, elaborada en yeso, en Olot. Los dueños de la casa en cuestión se comprende que adjudicaban un gran valor a la tal imagen, debido al lugar en que la tenían situada y a la vitrina lujosísima donde estaba colocada. Así también debieron creerlo los camaradas en cuestión, cuando tras de cierta deliberación respetaron la insulsa imagen de yeso, habiendo antes rasgado lo que era una obra maestra.

Afortunadamente, casos como el citado, son rarísimos, toda vez que el pueblo productor, aun sin aquellos conocimientos que permiten valorar las cosas que afectan a la cultura, sabe respetar y apreciar, como lo vemos constantemente, aquello que es de un mérito incontestable y que los potentados acumulaban para sí.

CAPACIDAD ECONOMICA

LOCAL Tiene Granollers unos 18.000 habitantes, predominando como organización social nuestra Confederación.

Hay 18 fábricas, pertenecientes al ramo textil. Estas fábricas están intervenidas por los trabajadores, y en ellas se laboran tres días, cobrando cuatro.

Los campesinos pertenecen a los



«Rabassaires», aunque—según hemos podido observar por conversaciones con algunos de ellos—tienen una marcada simpatía por la C. N. T.; tanto es así, que quizás se decidan a ingresar en ella en plazo no lejano.

El ramo de construcción y los demás oficios, están socializados.

Los barberos y peluqueros se han socializado. Son, aproximadamente, un centenar. Por parte de todos hay escrupulosidad en cuanto afecta al reparto y eficaz control de las cantidades que recogen por sus servicios. Nos han hablado de cierto individuo que, abusando de la confianza de los demás, quedábase una parte de lo que recogía y que, al igual que los otros camaradas de profesión, estaba obligado a depositar en el fondo común. Tras de haberle amonestado ya antes por haber efectuado algunas irregularidades, vista su reincidencia, le ha sido retirado el carnet, expulsándosele de la organización. Ahora, más que nunca, se impone la honradez, la conducta sin mancha. No pueden tolerarse los actos que efectúan determinados obreros contra la propia colectividad de trabajadores.

Se nos ha dicho que el ramo de construcción piensa sugerir al Municipio la conveniencia de proceder a la incautación de las viviendas, pues ello puede ser una base de ingreso para las actividades municipales.

Desde el principio de la Revolución, el Sindicato de Camareros incautó de un soberbio edificio que había pertenecido a un signifiado fascista. En él se habilitó una Cocina Popular, donde gratuitamente se dió de comer diariamente a cerca de mil personas. En la actualidad, estos camaradas, cuyo Sindicato controla la C. N. T., hacen comida para trescientas personas. Son en número de sesenta individuos, estando colectivizados. Lo que perciben de la colectivización, se nos ha dicho que se lo reparten entre ellos.

Y cerramos este apartado manifestando que en esta localidad la Confederación controla a más de 5.000 personas.

AYUDANDO A LA REVOLUCION

Son más de 400 los que han salido de Granollers para combatir al fascismo con las armas.

Del ramo de la construcción se han desplazado fuera unos 130 individuos en plan de hacer fortificaciones.

También es digno de anotar, como ejemplo de ayuda mutua, el hecho de que salieran de la población unos treinta individuos del gremio de ladrilleros para ayudar a los campesinos de Ascó, en la recolección de la aceituna.

Por su parte la Banda de las Milicias afecta a la C. N. T. y compuesta por 65 profesores está a disposición de toda la organización comarcal para organizar conciertos benéficos. En la localidad vienen prestado su concurso a cuantos festivales se organizan en pro de las Milicias.

Convenientemente asistidos, cuenta el Municipio de Granollers con 250 refugiados de Madrid.

Teniendo en cuenta que no hay paro obrero en la localidad y considerando que en el aspecto escolar también desarrollan la mayor actividad al efecto de poder acondicionar a los niños como es debido, podemos percatarnos de que Granollers ha sido uno de los pueblos más activos en la nueva etapa de estructuración social que se está desarrollando.

El Comité Comarcal y Local de Juventudes Libertarias de esta ciudad, celebrará en el espacioso local del teatro Majestic, mañana, miércoles, a las nueve de la noche, un gran mitin monstro comarcal, de orientaciones libertarias, en el que harán uso de la palabra los siguientes compañeros:

- AMELIA ALUJAS
FIDEL MIRO (MIRLO)
GINES GARCIA
MAGRINA

Será presidido por un compañero de la localidad. Lo que se notifica a todas las Juventudes Libertarias de la comarca para sus representaciones.—El Comité organizador.

Gran asamblea sobre sanidad y asistencia social

La Consejería de Sanidad y Asistencia Social de la Generalidad de Cataluña, ha organizado, para hoy domingo, día 13, en el «Casal del Metge», Via Durruti, 31, una magna asamblea de orientación sobre Sanidad y Asistencia Social, a la cual quedan convocados, oficialmente, los Consejeros de Sanidad y Asistencia Social de todos los Ayuntamientos de Cataluña, así como también todos aquellos que en la actualidad trabajan en asuntos relacionados con la Sanidad y Asistencia Social. El acto que será público, se desarrollará bajo el siguiente programa:

A las once de la mañana: Hablarán Martínez Cuenca, consejero de Asistencia Social del Ayuntamiento de Barcelona. Tema: Asistencia Social en los Municipios. Doctor Félix Martí Ibáñez, director general de Sanidad y Asistencia Social de Cataluña. Tema: «Nueva Orientación de la Sanidad y Asistencia Social en Cataluña».

A las cinco de la tarde: Doctor Tomás Tusó, consejero de Sanidad del Ayuntamiento de Barcelona. Tema: «El Municipio delante la Sanidad». Doctor Joaquín Trias Pujol, comisario de la Generalidad al Colegio Oficial de Médicos de Cataluña. Tema: «La asistencia quirúrgica en Cataluña». Doctor Félix Martí Ibáñez, director general de Sanidad y Asistencia Social. Tema: «Reforma eugénica en Cataluña».

Cerrará el acto el compañero consejero de Sanidad y Asistencia Social de la Generalidad de Cataluña, Antonio García Birián.

OFICINAS DE PROPAGANDA

Actos de propaganda en la región catalana

Hoy, martes, día 15. Conferencia, a las nueve y media de la noche, organizada por las Juventudes Libertarias de la barriada de Poblet y del Hospital General, en el local social de la primera. Provenia, 389, a cargo de la compañera Zola Gracia, sobre el tema: «Misión de las Juventudes Libertarias y por qué somos revolucionarios». Presidirá el compañero Angel Estévez. Mañana, miércoles, día 16. GRANOLLERS Mitin de las Juventudes Libertarias, a las nueve de la noche. Oradores: Amelia Alujas, Gines García, Fidel Miró y Jaime R. Magriá. Jueves, día 17. MONISTROL DE MONTSERRAT Mitin, a las ocho y media de la noche. Oradores: Jaime Rillo, Campoy y Jacinto Borrás. (Venir a buscarlos a las seis y media). Juventudes Libertarias de Rosas de Llobregat: El día que queráis no se posible. Oficinas de Propaganda C. N. T. - F. A. I.

de las JJ. SS. UU., Ricardo Mestre, de las JJ. LL., Martí Salvat, de las JJ. LL., y Fidel Miró, de las JJ. LL., para el martes, día 22, a las nueve y media de la noche. Compañeros de Mataró: Contad con Emilio Caballería, de las JJ. SS. UU.; Gines García, de las JJ. LL.; Emilio Peydro, de las JJ. SS. UU.; y Fidel Miró, de las JJ. LL., para el viernes, 25, a las 9 y media.

El Comité Regional.

A todos los industriales de la Gastronomía

Este Consejo comunica a los industriales de hoteles, restaurantes y similares, que se dediquen a la venta de comida colectiva, y al mismo tiempo a las organizaciones políticas y sindicales y a todas aquellas fábricas que tengan establecidos comedores comunales, la ineludible obligación que tienen de pasar por este Consejo, Paseo de Pi y Margall, 5, 1.º (antes Paseo de Gracia), para recoger la tarjeta de racionamiento que para la industria en general les será facilitada hasta el día 30 del corriente. Advertimos, que siendo el último plazo que se da para el cumplimiento de esta disposición, aquellos que no estén inscritos en este censo de racionamiento de la industria, se verán privados de poder desarrollar la marcha normal de sus establecimientos.



SINTOMA ELOCUENTE

Los obreros anarquistas italianos hacen todo lo posible para huir del infierno fascista e incorporarse a nuestras filas

PARA OIDO DE SORDOS EL CASO PRIETO



ENTRE los innumerables sinsabores que la labor periodística proporciona en estos momentos, suele producirse, también, de vez en cuando, alguna satisfacción.

La simpatía con que nuestros lacónicos y diáfanos artículos sobre la actuación dolorosamente incapaz del ministro de Marina, camarada Indalecio Prieto, han sido acogidos por el proletariado que lee SOLIDARIDAD OBRERA, el órgano auténtico de la Revolución, es para nosotros una satisfacción y un placer.

Satisfacción y placer, que no aminoran nuestra profunda pena

al contemplar el espectáculo de una Marina de guerra casi ineficaz hasta la fecha.

Ineficaz, no por culpa de los bravos marinos, que desde el primer instante de la sublevación fascista, se colocaron al lado del pueblo, dando en infinitos lugares su sangre, su juventud y su vida por la causa de los trabajadores, sino por la manifiesta ineptitud de la dirección ministerial.

Es posible que el camarada Prieto y sus amigos, achaquen a rencillas pasadas esta insistencia nuestra por abrirle los ojos de la cara y de la voluntad. Y es posible, también, que él haya pronunciado alguna inexactitud achacando a alguien, que nada tiene que ver con los problemas fundamentales que este periódico plantea y trata diariamente, la campaña que contra su ineptitud probada seguimos...

Se equivoca el ministro sagaz, o que de sagaz tiene fama.

Es el camarada director de SOLIDARIDAD OBRERA quien, interpretando los deseos de la organización confederal y, previos los asesoramientos técnicos necesarios, emprende esta o aquella campaña, cuya misión única es la de servir a la causa revolucionaria, que bastantes personajes no sienten tan intensamente como sería menester. Sépalo Prieto, quien si tiene experiencia en manejar los hilos de muchas marionetas, demuestra, también, que nos conoce bastante mal.

Y no es, tampoco, un afán de "meterse" con él, lo que al compañero director le mueve, cuando cada día le dedica unas líneas afectuosas, pero clarísimas.

No hay ninguna aspiración bastarda en nosotros.

Hemos puesto y seguiremos poniendo de relieve la incapacidad evidente de Indalecio Prieto como ministro de Marina y Aire, porque lo estimamos un deber revolucionario de riguroso cumplimiento. Hace meses debimos haber empezado a hacerlo, y no fué así, para que no se achacase nuestra labor a insanas competencias políticas. Cuando hemos demostrado a todos nuestro espíritu de sacrificio en bien de la Revolución, creemos que tenemos derecho a plantear algunos problemas de solución urgentísima, solución que si en el caso de la Marina se hubiese intentado desde el primer momento, la guerra antifascista habría ya concluido con la victoria rotunda de las masas trabajadoras.

Para ser ministro de la Revolución hay que poseer algunas dotes que Prieto, si las poseyó en otro tiempo, podemos afirmar que hoy no posee, a juzgar por su actuación en el ministerio de Marina y Aire.

Decisión, audacia, clarividencia, ojo clínico para encontrar colaboradores capaces, energía para exigir de quien sea preciso la disciplina necesaria y hasta para imponerla si el caso lo requiere, todo esto es lo que el camarada Indalecio Prieto guarda inédito para cuando haya de hacerse otra revolución y a él para desventura de la misma, le encomiendan el desempeño de una cartera análoga a la que hoy desempeña bastante mal.

El proletariado confederal de Cataluña, más habituado a los problemas marítimos que Prieto y cuantos Gobiernos centrales han existido, por ser todos Gobiernos de meseta en cuerpo y alma, invita al hoy ministro de Marina y Aire a prestar su servicio a la Revolución desde otro lugar en el que podrá ser más útil su actuación.

Creemos que vale la pena que el Consejo de Ministros estudie el caso.

Nosotros le tenemos estudiado ya. Estudiado y resuelto.

No hay más que leer este periódico, portavoz diáfano de todas las masas revolucionarias, para enterarse.

¡A ver si el camarada Prieto se enteró también!



BADDASANO

El secreto de la pasividad en el campo fascioso...

EN ITALIA OCURREN GRAVES SUCESOS

Del contenido de los diarios oficiales del fascismo, descubrimos el mal-estar que existe en el seno de la clase obrera italiana.

La "Gazzeta del Popolo" del 2 de diciembre, da una noticia de mucho interés, que dice así: "Tres gasolineras, con agentes de policía "carabinieri" y algunos portuarios, vigilan todas las noches en alta mar, pues se tiene noticias de que un gran contingente de personas, capitaneadas por elementos anarquistas, tratan de alejarse de las costas Italianas en dirección a la isla de Córcega".

Pero la gravedad no consiste en la

huida del suelo italiano. Lo que verdaderamente posee un enorme interés, es el propósito de incorporarse a las filas de los antifascistas españoles. Uno de los lugares por donde se ha deslizado mayor número de trabajadores es la localidad de Liborno.

En fecha reciente, tres gasolineras lograron detener en alta mar a una motobarca ocupada por antifascistas. Este es el estado en que se desenvuelve el proletariado italiano, que manifiesta irrefutablemente su adhesión a la causa de los trabajadores de España.

Para todos: Una crisis que en estas circunstancias dure más de dos días, es una crisis contrarrevolucionaria

LOS ROMANTICOS

De cómo el gran bandido Juan March no pierde nunca

El gran periodista Antonio de la Villa ha publicado un artículo, tan interesante como todos los suyos, del que corramos el siguiente fragmento: "Por Juan March ha tenido cauce la revolución. Siempre a retaguardia, ha sido el espíritu providente de la revuelta. Conociendo bien a fondo a sus



allados, planeó un negocio que no podía fallar.

Una vez que el avispado y travieso "industrial" inmortalizado como pirata y contrabandista por Benavides pudo comprobar todos los detalles de la sublevación, anunció que hasta donde pudiera la financiaría.

Y por este hecho se le dió la exclusividad para todos los suministros; se le facultó para los contratos; se le dejó hacer en todos los empréstitos, y a la hora de ahora ha armado tales lios, que con todas las reservas oro de los Bancos ingleses no hay dinero bastante para pagarle.

Y con estratagemas deliciosas: Todos los barcos de la Transmediterránea que están al servicio de los facciosos se los ha vendido en firme a los facciosos y con el dinero por delante.

Los barcos se han vendido al precio que él ha puesto. Como saben hasta las piedras, la Transmediterránea es de March.

Los viveres y subsistencias que se tenían que adquirir en el extranjero se habían de pagar en oro.

March designaba la Junta de Abastos con servicios suyos. Se hacían los contratos fiscalizados por él. Lo que luego venía, lo comprenderá el que lea.

Todo el tabaco consumido a partir del 30 de agosto en el territorio que ocupan los facciosos—el de la Arrendataría está agotado—se suministra por las fábricas que tiene Juan March en Argelia y Marruecos. Naturalmente que el dinero hubo que anticiparlo.

Juan March estaba encargado de todas las compras de material de guerra y de la recluta de los voluntarios extranjeros, empezando por Marruecos.

Y como si no hubiera tenido bastante con lo que más arriba se apunta, en estos últimos se "ha ido al río", formando una cuenta de tal volumen, que no va a haber medio de liquidarla.

Desde el 20 de noviembre a March se le tiene en vigilancia, y, naturalmente, desposeído de todas sus funciones. Pero es claro que, como de costumbre, su dinero está a buen recaudo, por lo que en los ratos en que Franco no le oye se permite decir:

—Pero, ¿qué ha creído doña Mariguilla Terremoto; que me había yo metido en este "fregado" para salir como el gallo de Morón?

Naturalmente. Eso se deja para el romántico Unamuno o para la lamparilla de Gil Robles.

¿Pero a March?

Aun hay clases.

Y la del chuetta mallorquín es de las que no tienen desperdicio."